

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1848-1849 : L'exil en Angleterre](#)[Collection](#)[1849 \(1er janvier - 18 juillet\) : De la Démocratie en France, Guizot reprend la parole](#)[Item](#)[Brompton, Vendredi 22 juin 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven](#)

Brompton, Vendredi 22 juin 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven

Auteurs : Guizot, François (1787-1874)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Politique \(France\)](#), [Réseau social et politique](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1849-06-22

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 2314, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 11

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Brompton. Vendredi 22 Juin 1849

2 heures

Je ne sais si vous viendrez me voir ce matin. Je vous écris à tout hasard. Je n'ai encore rien de Paris. Je viens de causer de nouveau avec Génie qui venait de chez

Duchâtel. On arrive toujours aux mêmes résultats. Le rabâchage de la conversation est charmant à une condition. Hors de là, c'est insupportable. Lisez l'article des Débats de ce matin sur le manifeste du Cercle constitutionnel, et le Manifeste même. C'est assez ennuyeux mais il y a là quelque chose qui confirme un peu la lettre, que je vous ai montrée hier, de mon ancien, conservateur persuadé que la république durera. Bien des gens feront effort dans ce sens. Plus j'y pense plus je demeure convaincu qu'on ne réussira pas. Mais, pour agir sur des esprits sur lesquels on a besoin d'agir, il faut garder, sur ce point certains ménagements de langage Je ne trouve pas, dans les Débats d'hier la lettre de Dumon au Ministre des Finances. Cela me contrarie. Les Débats ne donnent pas non plus l'ordre du jour du Général Changarnier dont je vous parlais hier. Probablement par quelque relation d'amitié avec le Général qui a été ainsi tancé. Je ne sais pas son nom. Voici l'ordre du jour. Le grand rapport du Général Changarnier sur la journée du 13 est excellent, sans phrases. Je ne vous ai pas montré hier les lettres de Bussierre. Nous avons toujours si peu de temps quand nous en sommes ensemble ! Il y en a une qui est vraiment intéressante. Pas la moindre nouvelle d'ailleurs. Mad. Lenormant écrit que le duc de Noailles revient de Chartres pour assister au mariage de Mlle Alexis de Noailles. Elle ne dit pas avec qui. Adieu. Adieu. Je vais écrire à F. Léonard pour savoir positivement quel jour arrive. Mad. la duchesse d'Orléans. Il faut que j'aille faire là une visite avant de rentrer en France. J'irai quand la Princesse sera arrivée. Adieu. Adieu. G.

Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), Brompton, Vendredi 22 juin 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1849-06-22

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 01/01/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/2733>

Informations éditoriales

Date précise de la lettre Vendredi 22 juin

Heure 2 heures

Destinataire Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Droits Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédaction Brompton (Angleterre)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 18/10/2021 Dernière modification le 18/01/2024

2314

Bruxelles - Vendredi, 22 Décembre 1848
2 heures,

Je ne sais si vous viendrez me voir ce matin. Je vous écris à tout hasard. Je n'ai encore rien de précis. Je viens de causer de nouveau avec Denize qui venoit de chez Du châtel. On arrive toujours aux mêmes résultats. Le rebâchage de la conversation est charmant à une condition. hors de là, c'est insupportable.

Lisez l'article des Débats de ce matin sur le Manifeste du Comité constitutionnel et le Manifeste même. C'est assez emmêlé; mais il y a là quelque chose qui coûte un peu la tête, que je vous ai montré hier, de mon ancien conservateur personnel que la République duraera. Bientôt les gens feront effort pour le sauver. Plus j'y pense, plus je la trouve convaincu qu'elles ne réussiront pas. Mais, pour agir sur de longs, sur longs, on a besoin d'agir, il

faire garder, sur ce point, certains
ménagements de langage.

Je ne trouve pas dans le Débat d'aujourd'hui
la lettre de Danton au Ministre des
Finances. Cela me contrarie.

Le Débat ne donne pas non plus
l'ordre du jour du général Chouzeron
dont je vous parle hier. Probablement
par quelque relation d'amitié avec le
général qui a été ainié d'Ance. Je ne sais
pas son nom. Voici l'ordre du jour.
Le grand rapport du général Chouzeron
sur la journée du 10 est excellent. Je ne
peut pas.

Je me suis si pas rencontré hier la lettre
de Bussiere. Nous avons toujours si peu
d'informations quand nous en sommes, insomme !
Il y en a une qui est vraiment intérêt-
ante.

Par la matinée nouvelle d'aujourd'hui. Mais
le matin n'est écrit que le duc de Roquelaure
devient le chartre pour arrêter au
mariage de Mme Aloïs de Roquelaure. Elle
ne fait pas avec qui.

Adieu. Adieu. Je vais écrire à Polémard
pour savoir précisément quel jour arrivera
Bussiere, la duchesse d'Orléans. Il faut
que j'aille faire là une visite avant de
rentrer en France. Dis-moi quand la Princesse
sera arrivée. Adieu. Adieu.

3